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NONAKTIF

H A R I A N

Edisi Jumat, 22 Juli 2022

asus dugaan pembunuhan berencana yang menewaskan Brigadir 

KJ atau Nofriansyah Yosua Hutabarat, terus bergulir. Buntut dari 

penyelidikan tersebut adalah dinonakti�kannya 3 perwira polisi. 

Terabru adalah Kapolres Jakarta Selatan, Kombes Pol Budhi Herdi 

Susianto dan Karo Paminal Divpropam Polri Brigjen Pol Hendra 

Kurniawan. Sebelumnya, Kepala Divisi Profesi dan Pengamanan (Kadiv 

Propam) Polri nonaktif Irjen Ferdy Sambo telah terlebih dahulu 

dinonjobkan. Terkait perkembangan kasus, Polri menyampaikan kamera 

pengawas (CCTV) di rumah Ferdy Sambo untuk mendukung pembuktian 

kasus kematian Brigadir J telah ditemukan. CCTV sedang diperiksa oleh 

tim khusus di laboratorium forensik. Bahkan untuk ketiga kalinya 

Presiden Joko Widodo (Jokowi) kembali mengomentari soal kasus ini. 

Jokowi meminta kasus itu diusut tuntas dan transparan.

(Baca	Hal	11)
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CCTV Kasus Brigadir J Ditemukan Didekat 
Rumah Irjen Sambo

1.	Kadiv	Propam	Irjen	Ferdy	Sambo	
Pada Senin (18/7/2022), Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
akhirnya menonaktifkan Kadiv Propam Polri Ferdy Sambo. 
Posisinya sementara akan ditempati Wakapolri Komjen Gatot Eddy 
Pramono.Brigadir J merupakan ajudan Ferdy Sambo. Rumah Ferdy 
jugalah yang diduga menjadi salah satu TKP, meski sebelumnya juga 

mencuat dugaan Brigadir J meninggal di Semarang. Sementara istri Ferdy Sambo, 
Putri Candrawathi yang dikatakan dilecehkan Brigadir J sehingga memicu 
penembakan oleh Bharada E.

2.	Karo	Paminal	Brigjen	Hendra	
Dia dinonaktifkan per 20 Juli 2022. Sebelumnya, keluarga Brigadir J 
meminta Polri menonaktifkan Hendra. Sebab, Hendra disebut 
melakukan penekanan terhadap pihak keluarga untuk tak 
membuka peti jenazah saat jasad Brigadir J tiba di rumah duka di 
Jambi. Menurut keluarga Brigadir J, Hendra juga sempat 

memberikan perintah yang terkesan mengintimidasi mereka. 

3.	Kapolres	Jaksel	Kombes	Budhi	
Polri juga menonaktifkan Kapolres Metro Jakarta Selatan Kombes 
Budhi Herdi Susianto per Rabu (20/7/2022). Pihak keluarga 
Brigadir J menilai tidak bekerja sesuai prosedur untuk mengungkap 
dugaan tindak pidana pembunuhan Brigadir J. Menurut pihak 
keluarga, Budhi seakan ikut merekayasa kasus yang merenggut 

nyawa Brigadir J. Kapolda Metro Jaya Irjen Fadil Imran menunjuk Kombes Yandri 
Irsan sebagai Plt Kapolres Metro Jakarta Selatan (Jaksel). Yandri merupakan 
Direktur Pam Obvit Polda Metro Jaya.

MEREKA YANG DINONAKTIFKAN 
TERKAIT KASUS BRIGADIR IKamis	(21/7/2022),	di	Pulau	Rinca,	

Nusa	Tenggara	Timur
 “Saya kan sudah sampaikan, usut 
tuntas. buka apa adanya. Jangan ada 
yang ditutup-tutupi, transparan, 
sudah,” 

Rabu	(13/7/2022),	saat	bertemu	
dengan	pimpinan	redaksi	media	
nasional	di	Istana	Merdeka,	Jakarta
“Tuntaskan. Jangan ditutupi, terbuka. 
Jangan sampai ada keraguan dari 
masyarakat.”

KOMENTAR JOKOWI 

GOVERMENT (HAL.2) 
Suku Bunga BI 
Ditahan 17 Kali, 
Rupiah Malah 

Tembus
 Rp 15.000

Selasa	(12/7/2022),di	Balai	Besar	
Penelitian	Tanaman	Padi	Subang,	
Jawa	Barat	lalu
 “Proses hukum harus dilakukan.” 



depan,  lanjut Ariston,  The Fed 
kemungkinan bersiap menaikkan 
s u k u  b u n g a  s e b e s a r  7 5  b a s i s 
p o i n . “ S i k a p  B I  y a n g  t e t a p 
m e m p e r t a h a n k a n  s u k u  b u n g a 
acuannya tidak membantu penguatan 
rupiah,” ujar Ariston mengutip Antara.

Terpisah Ekonom Senior The 
Indonesia Economic Intelligence, 
Sunarsip juga menggarisbawahi 
pengaruh mempertahankan suku 
bunga acuan pada nasib nilai tukar 
rupiah. Menurutnya nilai tukar 
memang terlihat sudah tertekan sejak 
BI menahan BI-7DRR pada bulan lalu.

D a l a m  r a n g k a  m e n a h a n 
pelemahan nilai tukar, BI melakukan 
intervensi pasar, masuk ke pasar 
melalui operasi moneter. Langkah 
operasi moneter inilah yang lebih 
dipilih BI untuk mengendalikan nilai 
t u k a r,  d i b a n d i n g  m e n g a m b i l 
kebijakan kenaikan BI-7DRR.

Konsekuensinya, posisi cadangan 
devisa dalam beberapa bulan terakhir 
menurun. Ia menegaskan operasi 
moneter juga hingga saat ini tidak 
membahayakan posisi cadangan 
devisa karena ekonomi domestik 
memperoleh windfall devisa dari 
ekspor."Posisi  cadangan devisa 
memang menurun saat ini, namun 
posisinya masih aman," kata dia.

Sunarsip menyampaikan,  BI 
memang terihat tidak terlalu khawatir 
dengan posisi nilai tukar saat ini. 
Sebab, meskipun nilai tukar melemah 
dengan menyentuh Rp 15 ribu per 
dolar AS, industri masih cukup 
mampu menyerap level nilai tukar 
tersebut.(hiski,ktn,dtc/dya)

nasional," katanya.Ia memperkirakan, 
inflasi inti akan terus terjaga di antara 
2% hingga 4%.

Dari sisi pertumbuhan ekonomi, 
pihaknya melihat pertumbuhan 
ekonomi Indonesia terus membaik. 
Namun, ke depan kinerja ekspor akan 
dipengaruhi perlambatan ekonomi 
global.Kemudian, kenaikan harga 
p a n ga n  da n  en erg i  ya n g  t ida k 
disubsidi akan berpengaruh pada 
kecepatan konsumsi swasta.

"Oleh karena itu kami masih 
melihat  pertumbuhan ekonomi 
kisarannya 4,5% sampai 5,3% tapi 
tentu saja akan lebih rendah dari titik 
t e n g a h n y a  4 , 9 % , "  u j a r n y a . 
"Pertimbangan-pertimbangan inflasi 
inti yang masih dalam sasaran dan 
risiko perlambatan itu tentu saja 
mempengaruhi kenapa kami masih 
mempertahankan BI rate," katanya.

Ekonom Senior The Indonesia 
Economic Intelligence, Sunarsip 
menilai kebijakan BI yang menahan 
BI-7 Days Reverse Repo Rate (7DRRR) 
m e r u p a k a n  l a n g k a h  y a n g 
tepat.Kebijakan ini memperlihatkan, 
BI melihat bahwa perekonomian 
masih membutuhkan ruang bagi 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i . 
"Pertumbuhan kita memang saat ini 
sudah mulai membaik, namun belum 
solid," katanya. 

H a l  i n i  m e n g i n g a t  f a k t o r 
pendorong terbesar pertumbuhan 
ekonomi baru berasal dari ekspor. 
Sementara pertumbuhan konsumsi 
rumah tangga yang memegang pangsa 
terbesar terhadap PDB belum terlalu 
signifikan pertumbuhannya.

Kebijakan yang menahan suku 

bunga acuan ini diharapkan dapat 
menjaga transmisi ke suku bunga 
perbankan, sehingga bunga bank pun 
tidak mengalami kenaikan. Dengan 
bunga bank tidak naik, maka kredit 
perbankan tumbuh sehingga dapat 
berkontribusi untuk mendorong 
pertumbuhan.

A p a l a g i  B I  j u g a  t e l a h 
mengeluarkan bauran kebijakan baru 
terkait transparansi Suku Bunga 
Dasar Kredit  baru.  Diharapkan 
kebijakan suku bunga perbankan yang 
rendah dapat terus meningkatkan 
permintaan kredit.

Tak	Menolong	Rupiah
Nilai tukar (kurs) rupiah yang 

ditransaksikan antarbank di Jakarta 
pada Kamis sore melemah menembus 
level psikologis Rp15.000, seiring 
ditahannya suku bunga acuan Bank 
Indonesia.

Rupiah ditutup melemah 47 poin 
atau 0,31 persen ke posisi Rp15.037 
per dolar AS, dibandingkan posisi 
p a d a  p e n u t u p a n  p e rd a g a n g a n 
sebelumnya Rp14.990 per dolar AS.

“Menjelang sore ini, dolar juga 
terlihat menguat terhadap major 
currency dan juga nilai tukar regional. 
Jadi pelemahan rupiah ini juga 
didorong oleh eksternal,” kata Ariston 
Tjendra Pengamat Pasar Uang, Kamis 
(21/7). 

M e n u r u t  A r i s to n ,  s e n t i m e n 
kenaikan agresif suku bunga acuan 
oleh bank sentral AS, Federal Reserve 
(Fed),  masih menjadi sentimen 
penekan rupiah dan nilai tukar 
lainnya terhadap dolar AS.Pekan 
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JAKARTA - Bank Indonesia (BI) 
kembali menahan suku bunga acuan 7 
days repo rate pada level 3,5%. 
Ke p u t u s a n  i t u  b u k a n l a h  ya n g 
p e r t a m a ,  m e n g i n ga t  B I  s u d a h 
menahan suku bunga sebanyak 17 
kali di level tersebut.

Selain itu, BI memutuskan suku 
bunga deposit facility tetap sebesar 
2,75% dan suku bunga lending facility 
tetap sebesar 4,25%."RDG Bank 
Indonesia pada 20 dan 21 Juli 2022 
m e m u t u s k a n  u n t u k 
mempertahankan BI 7 days reverse 
re p o  ra te  s e b e s a r  3 , 5 % ,"  u j a r 
Gubernur Bank Indonesia Perry 
Warjiyo dalam konferensi pers, Kamis 
(21/7).

Perry menjelaskan, BI masih 
menahan suku bunga acuan karena 
m e n i m b a n g  p r o y e k s i  i n f l a s i , 
k h u s u s n y a  i n f l a s i  i n t i  d a n 
pertumbuhan ekonomi."Inflasi inti 
adalah inflasi yang mencerminkan 
antara keseimbangan permintaan dan 
penawaran dalam ekonomi nasional. 
Inflasi inti 2,63% menunjukkan 
meskipun permintaan di dalam 
negeri itu meningkat tapi masih 
terpenuhi dengan kapasitas produksi 

SUKU BUNGA BI 

DITAHAN 17 KALI, 

RUPIAH MALAH 

TEMBUS RP 15.000

Sumber	:	Bank	Indonesia
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PERGERAKAN 
SUKU BUNGA 

ACUAN BI Petugas	Bank	Indonesia	menata	uang	kertas	baru	sebelum	diedarkan	ke	masyarakat	melalui	perbankan.	(Foto-dok)



JAKARTA- Aksi brutal yang dilakukan 
kelompok kriminal bersenjata (KKB) 
di Papua membuat geram semua 
pihak .  DPR RI  pun mendorong 
pemerintah membentuk markas 
militer secara permanen di provinsi 
tersebut dengan tujuan untuk menye-
lesaikan persoalan di Bumi Cenderawasih 
secara komprehensif dari berbagai 
aspek kehidupan masyarakat.

" S aya  m e n d o ro n g  d i b e n t u k 
markas-markas militer di Papua 
bersifat permanen, seperti Komando 
Kawasan Militer (Kodam), Komando 
Distrik Militer (Kodim), Komando 
Rayon Militer (Koramil), dan pos jaga 
militer," kata Anggota Komisi I Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) Republik 
Indonesia (RI) Dave Akbarshah 
Fikarno dalam keterangan tertulis, 
Kamis (21/7).

Untuk diketahui, pada hari Sabtu 
(16/7), KKB melakukan kembali 
penyerangan terhadap masyarakat 
sipil di Kabupaten Nduga, Papua, yang 
menewaskan sebelas orang, termasuk 
tokoh agama.

KKB Papua kembali melakukan 
serangan sadis pada Selasa (19/7). 
S e o r a n g  p e n d u l a n g  e m a s  d i 
Kabupaten Yahukimo tewas setelah 
dieksekusi KKB Papua.Dalam video 
yang beredar di media sosial, KKB 
Papua nampak memperlihatkan 
kepala seorang warga sipil usai 
dipenggal.

Menurut klaim KKB Papua, warga 
sipil itu adalah intelijen TNI yang 
menyamar sebagai pendulang emas di 
Korowai, Kabupaten Yahukimo.Dalam 
pesan tertulis juru bicara KKB Papua, 
Sebby Sambom, disebutkan aksi 
penyerangan itu dilakukan kelompok 
pimpinan Bocor Sobolim.

D a v e  m e n g u n g k a p k a n , 
pembentukan markas militer secara 
permanen diperlukan karena masih 
terjadi ancaman dari kelompok 
separatis di Papua. Baca juga: Anggota 
Komisi I Usul Pemerintah Dirikan 
Markas Militer Baru untuk Selesaikan 
Konflik di Papua Adanya ancaman dari 
kelompok separatis tersebut, imbuh 
dia, dapat membuat situasi mencekam 
seperti kejadian penembakan di 
Kampung Nogolait, Nduga, Papua, 
yang menyebabkan 10 orang tewas. 

“Selama ini Satuan Tugas (Satgas) 
yang ada di Papua sifatnya temporer 
atau sementara dengan masa tugas 
sekitar 6 sampai 12 bulan. Waktu ini 
kurang maksimal dalam melakukan 
p e n d e k a t a n  k u l t u r a l  k e p a d a 
masyarakat,” ujar Dave. 

Oleh karenanya, ia berharap, 
keberadaan markas militer secara 
permanen juga ikut membangun 
ikatan batin  yang kuat  dengan 
masyarakat di Papua. Dengan ikatan 
b a t i n  t e r s e b u t ,  m a k a  d a p a t 
m e m p e r k u a t  d a n  m e m b a n g u n 

kecintaan masyarakat dan militer 
kepada Negara Kesatuan Republik 
Indonesia (NKRI). "Markas militer 
bersifat permanen itu agar terjalin 
komunikasi yang intens dengan 
m a s y a r a k a t ,  s e h i n g g a  s a l i n g 
m e m p e r k u a t  d a n  m e m b a n g u n 
kecintaan pada NKRI," ucap Dave. 

Pada kesempatan tersebut, Dave 
mengungkapkan, konflik yang terjadi 
di  Papua salah satunya karena 
pemerataan kesejahteraan yang belum 
merata. "Seperti 'kue' pembangunan 
dan kegiatan ekonomi di Papua 
sebagian besar bukan dilakukan Orang 
A s l i  P a p u a  ( O A P ) ,  s e h i n g g a 
menimbulkan kecemburuan dan 
m e n d o ro n g  a ks i  k r i m i n a l i t a s ," 
tuturnya. T

Teori kue, kata dia, adalah sebuah 
k i a s a n  t e n t a n g  p e m b a n g u n a n 
ekonomi dan retribusi kekayaan 
dalam ranah politik Tiongkok. "Kami 
liat secara fakta dan data. Seperempat 
masyarakat di Papua masih di bawah 
tingkat kemiskinan, literasi masih 
rendah, apalagi di daerah pegunungan. 
Itu yang menjadi alasan kenapa masih 
ada konfl ik  yang menyebabkan 
pertempuran dan pembunuhan," ujar 
Dave. 

Selain pemerataan kesejahteraan, 
ia juga menyoroti berbagai tindak 
kekerasan dan pembunuhan yang 
terus dilakukan KKB di Papua. KKB 
s e n d i r i  m e nya s a r  ko r b a n  d a r i 
masyarakat sipil ,  seperti  ustaz, 
pendeta, dan tokoh agama. Menurut 
Dave,  kekerasan tersebut terus 
berulang dan tidak ada berhenti. Hal 
ini diperparah dengan dukungan dari 
masyarakat internasional. 

"Mereka bersembunyi bahwa yang 
dilakukan KKB bukan terorisme tetapi 
pejuang kebebasan. Memperjuangkan 
hak-hak yang tertindas," katanya. 
Untuk menyelesaikan persoalan 
tersebut, imbuh Dave, diperlukan 
penegakan hukum pada pihak-pihak 
yang mendukung tindakan KKB secara 
logistik, dana, peralatan, dan intelijen. 

Sebagai langkah lebih lanjut, 
Politisi Partai Golongan Karya (Golkar) 
itu mengatakan, pemerintah sejauh ini 
telah melakukan berbagai langkah 
pendekatan di Papua. "Bukan hanya 
dari sisi ekonomi, tetapi juga kultural 
d a n  a g a m a  a g a r  p e m e r a t a a n 
pembangunan, akses pendidikan 
berjalan dengan baik," ucap Dave.

Total	Ada	226	Kekerasan
K e p a l a  S t a f  K e p r e s i d e n a n 

Moeldoko menyatakan KKB takut 
dengan capaian pembangunan di 
Papua karena akan menghilangkan 
pengaruh kelompok mereka."KKB 
takut dengan capaian pembangunan di 
Papua karena takut kehilangan 
p e n g a r u h nya .  S u n g g u h  i ro n i s , 
Pemerintah sedang bekerja keras 

membangun kesejahteraan Papua, 
KKB justru melakukan tindakan kejam 
terhadap warga tak berdosa," kata 
Moeldoko dalam pemaparan media di 
Jakarta, Kamis (21/7).

M e n u r u t  M o e l d o k o ,  K K B 
melakukan tindakan destruktif di 
Papua dengan membakar gedung dan 
fasil itas umum lainnya,  seperti 
puskesmas dan sekolah pada saat 
Pemerintah sedang mengakselerasi 
pembangunan.

Ia mencatat pada bulan Maret 
2010 hingga Maret 2022, KKB telah 
melakukan kekerasan sebanyak 226 
kali, di antaranya adalah pembunuhan, 
pembakaran fasilitas publik, gedung 
pemerintah, sekolah, dan rumah 
warga guna meyebarkan teror kepada 
masyarakat.

Pada tahun 2022, kata Moeldoko, 
tercatat sejak April hingga Juli 2022, 
KKB melakukan kejahatan sebanyak 
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18 kali dengan korban meninggal 22 
orang."Kelompok ini pula pada tahun 
2018 yang melakukan pembunuhan 
terhadap karyawan BUMN Istaka 
Karya dan pemenggalan terhadap 
warga sipil," kata mantan Panglima 
TNI itu.

Guru Besar Politik dan Keamanan 
Universitas Padjajaran (Unpad) 
Bandung Prof.  Muradi berharap 
Pemerintah lebih tegas menindak 
kelompok kriminal bersenjata (KKB) 
di Papua guna memberantas aksi 
kekerasan yang dilakukan kelompok 
tersebut.

"Panglima TNI Jenderal (TNI) 
Andika Perkasa telah menyatakan 
akan melakukan tindakan, namun 
dengan pendekatan berbeda. Saya 
berharap pendekatan berbeda itu 
akan lebih tegas sehingga efektif 
meredam konflik di Tanah Papua," kata 
Muradi.(hiski,rls,ant/dya)a)

KKB Makin Brutal, DPR Minta 
Ada Markas Militer Permanen di Papua 

JUMLAH KORBAN JIWA AKIBAT KASUS KEKERASAN DI 

PAPUA DAN PAPUA BARAT (2010-MARET2022)

Masyarakat Sipil TNI TPNPB-OPM POLISI

320

Sumber:	Gugus	Tugas	Papua	Universitas	Gadjah	Mada,	6	April	2022	(Jiwa)
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Orang	tua	korban	penembakan	kelompok	kriminal	bersenjata	(KKB)	mengikuti	prosesi	pemakaman	anaknya	
di	Desa	Sayum	Sabah,	Sibolangit,	Deli	Serdang,	Sumatera	Utara,	Senin	(18/7).(Foto:dokAnt)



SMPN 85 Jaksel Lockdown, RI Catat 5.410 Kasus Baru 
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JAKARTA - Indonesia mencatat 5.410 
kasus baru Covid-19, Kamis (21/7). 
Angka tersebut dibarengi kasus 
sembuh sebanyak 2.925 dan 5 pasien 
COVID-19 meninggal dunia.

Masih berbahayanya corona juga 
tampak saat SMPN 85 Pondok Labu, 
Jakarta Selatan, terpaksa ditutup 
sementara karena ada temuan kasus 
baru .  Penutupan sekolah alias 
lockdown ini dilakukan mulai 18 
sampai 28 Juli 2022.

Camat Cilandak Djaharuddin 
mengatakan, mulainya ada laporan 
seorang siswa kelas 8B positif COVID-
19 pada 14 Juli 2022. Siswa itu masih 
m a s u k  s e k o l a h  p a d a  1 3  J u l i 

2022."Lalu, kelas 8B diliburkan 
selama 5 hari dan dilakukan tracing 
oleh Puskesmas hari Jumat tanggal 15 
Juli 2022 di Puskesmas Kecamatan 
Cilandak. Tracing dilakukan kepada 
41 orang kontak erat," kata Djahar 
kepada wartawan, Kamis (21/7).

Lalu, pada Senin, 18 Juli 2022 
malam, seorang siswa kelas 9F 
terkonfirmasi COVID-19, tapi tidak 
terkait dengan kasus sebelumnya. 
Kelas lalu diliburkan 5 hari untuk 
melakukan tracing kepada 31 orang 
kontak erat pada 19 Juli 2022. Dari 
hasil itu, satu orang lagi ditemukan 
positif.

" O l e h  k a r e n a  i t u ,  k a r e n a 

ditemukan kasus positif hasil dari 
kontak erat kasus indeks maka telah 
terjadi cluster sekolah dan sekolah 
diliburkan selama 10 hari untuk 
dilakukan desinfeksi," tutur dia.

Djaharuddin mengatakan, diduga 
penyebaran corona berasal dari orang 
tua siswa. Orang tua mengalami 
gejala, lalu sempat mengantar anak ke 
sekolah."Itu awalnya katanya dari 
orang tua. Orang tua sakit waktu antar 
anaknya pertama itu sakit. Diceklah 
orang tuanya ternyata positif jalar ke 
anak," ucap dia.

Hari ini juga tercatat sebanyak 
122.986 spesimen diperiksa, dengan 
suspek sebanyak 6.200. Sedangkan 
total kasus aktif kini tercatat sebanyak 
36.781, dan jumlah kasus konfirmasi 
Covid-19 di RI sebanyak 6.154.494.

Menyusul masuknya subvarian 
Omicron BA.2.75 atau 'Centaurus' ke 
RI sebagaimana laporan Kementerian 
Kesehatan RI pada Senin (18/7), 
epidemiolog dari Universitas Griffith 
Australia, Dicky Budiman, menyebut 
terdapat kemungkinan jumlah kasus 
asli di Indonesia mungkin mencapai 
50 hingga 100 ribu per hari.

"Apalagi ada BA.2.75 lebih merebak 
lagi, karena memang kecepatan dia, 
kemampuan dia menginfeksi dan 
reinfeksi jauh dari subvarian atau 
varian sebelumnya, "ujar Dicky. 

Ia juga menyinggung pentingnya 

percepatan vaksinasi  Covid-19 
booster atau dosis ketiga, khususnya 
pada kelompok rentan seperti lansia 
dan pengidap komorbid."Ini yang 
harus segera dikejar, jadi upaya saat 
ini jangan sampai hanya menunggu 
ledakan tetapi terutama mengejar 
cakupan tiga dosis," pungkas Dicky.

Secara global, menurut Covid-19 
Weekly Epidemiological Update 
Edition 101 yang dipublikasikan pada 
20 Juli 2022, penambahan kasus baru 
di minggu ini berada di bawah 6,3 juta. 
Namun, jumlah kematian mingguan 
baru yang dilaporkan cenderung 
meningkat dengan jumlah 11.000.

Di tingkat regional, jumlah kasus 
baru mingguan meningkat di Wilayah 
Pasifik Barat (bertambah 37 persen), 
Wilayah Amerika (bertambah 9 
persen) dan Wilayah Asia Tenggara 
(bertambah 5 persen). Di sisi lain, 
jumlah kematian mingguan baru 
meningkat di Wilayah Asia Tenggara 
dengan peningkatan 20 persen, 
Wilayah Mediterania Timur bertambah 
15 persen dan Wilayah Amerika 
bertambah 7 persen.

Sementara itu, jumlah kematian 
menurun di Wilayah Afrika sebanyak 
3 9  p e r s e n  d a n  W i l aya h  E ro p a 
menurun 14 persen.Jumlah kematian 
mingguan baru di Wilayah Pasifik 
Barat serupa dengan angka yang 
d i l a p o r k a n  s e l a m a  m i n g g u 
sebelumnya.(hiski,rls,ant/dya)

SURABAYA -  Fo r u m  S a t u  D a t a 
Indonesia Tingkat Kota Surabaya 
telah terbentuk untuk mendukung 
kebijakan Peraturan Presiden Nomor 
39 Tahun 2019 tentang Satu Data 
Indonesia (Perpres SDI). Wali Kota Eri 
Cahyadi menargetkan data setia RT di 
Kota Pahlawan harus sudah selesai 
Agustus tahun ini.

“Saya berharap, akhir bulan 
Agustus 2022 data setiap RT harus 
s u d a h  s e l e s a i .  S e b a b ,  s e m u a 
perubahan anggaran tahun 2022 dan 
anggaran tahun 2023 sudah mengacu 
ke data tersebut, yakni data yang telah 
di input oleh KSH melalui aplikasi 
Sayang Warga,” terang dia dalam 
kegiatan Forum Satu Data Indonesia 
Tingkat Kota Surabaya secara daring 
dan luring, di Ruang Rapat Majapahit 
Bappeda Litbang, Kamis (21/7).

Pengumpulan data tersebut dari 
Produsen Data di 35 Perangkat 
Daerah (PD) Pemkot Surabaya. 
S e b e l u m  k e g i a t a n  d i m u l a i , 
dilaksanakan penandatanganan 
komitmen bersama Forum Satu Data 
Indonesia Tingkat Daerah Kota 
Surabaya antara Wali Kota Surabaya 
Eri Cahyadi sebagai Pengarah Forum 
Satu Data,  Kepala Badan Pusat 
Statistik (BPS) Kota Surabaya Agus 
Budi Santoso sebagai Pembinan Data 
Statistik, serta unsur pendukung Satu 

Data Tingkat Kota Surabaya.
“Kegiatan ini untuk menguatkan 

dan menegaskan peran Forum Satu 
D a t a  I n d o n e s i a  T i n g k a t  K o t a 
Surabaya, sehingga dihadirkan juga 
Koordinator Satu Data Indonesia 
Oktorialdi dan Deputi Bidang Sistem 
dan Strategi BNPB Raditya Jati. Satu 
Data ini adalah cita-cita serta tugas 
pertama yang saya berikan kepada 
seluruh jajaran Pemkot Surabaya 
sejak saya dilantik pada 26 Februari 
2021 lalu,” kata Wali Kota Eri Cahyadi 
dalam sambutannya.

Menurut Wali Kota Eri Cahyadi, 
P e m k o t  S u r a b a y a  t i d a k  b i s a 
mengambil suatu kebijakan secara 
tepat, jika data yang dimiliki belum 
sesuai dan belum terintegrasi antar 
PD. Sebab, kebijakan pemerintah 
pusat, provinsi, dan daerah adalah 
untuk satu kepentingan,  yakni 
membahagiakan masyarakat agar bisa 
menggunakan anggaran secara tepat 
sasaran

“Alhamdulillah ada kebijakan Satu 
Data se-Indonesia, berarti pemkot 
bertanggung jawab terhadap Satu 
Data yang ada di Kota Surabaya. 
Karena njenengan (anda) sebagai 
pimpinan wilayah menjadi tonggak 
keberhasilan, apakah anggaran tepat 
sasaran atau tidak? karena tidak ada 
kata terlambat,” ujar dia.

D a l a m 
kesempatan tersebut, 
ia juga menyinggung 
L u r a h  d a n  C a m a t 
u n t u k  s e g e r a 
menyelesaikan Data 
Terpadu Masyarakat 
Surabaya (DTMS) di 
s e t i a p  RT  d i  Ko t a 
P a h l a w a n .  S e b a b , 
p e m k o t  t e l a h 
m e l i b a t k a n  p a r a 
Kader Surabaya Hebat 
( K S H )  u n t u k 
bersinergi bersama 
jajaran pemkot.

I a  b e r h a r a p , 
melalui pertemuan 
tersebut bisa menjadi 
pelecut bagi seluruh 
j a j a r a n  P e m k o t 
Surabaya untuk dapat mengelola data 
yang berada di kewenangannya secara 
baik, profesional, dan terintegrasi. 
“ M a t u r  n uw u n  ( t e r i m a  k a s i h ) 
semuanya, selamat berjuang teman-
teman. Satu Data bisa terwujud di 
K o t a  S u r a b a y a ,  s e p e r t i  y a n g 
ditugaskan pemerintah pusat kepada 
kita. Sehingga melalui data dasar, kita 
bisa mengambil kebijakan untuk 
tahun 2023,” kata dia.

Sementara itu, Kepala Badan 
Perencanaan Pembangunan Daerah, 

Penelit ian,  dan Pengembangan 
(Bappeda Litbang) Kota Surabaya 
Febrina Kusumawati menyatakan 
bahwa kegiatan ini  merupakan 
langkah awal untuk mewujudkan Satu 
Data di Kota Surabaya.

“Bahwa di daerah juga harus ada 
pembina data tingkat daerah, wali 
data tingkat daerah, dan wali data 
t i n g k a t  p e n d u k u n g  u n t u k 
berkoordinasi dan berkomunikasi 
melalui Forum Satu Data di Kota 
Surabaya,” ujar Febri sapaan lekatnya. 
(mira,rls/dya)

SMPN	85	Pondok	Labu,	Jakarta	Selatan	lockdown	selama	10	hari	karena	3	siswanya	
positif	Covid-19.	(Foto-istimewa)

Wali	Kota	Eri	Cahyadi	saat	memberi	sambutan	dalam	kegiatan	Forum	Satu	Data	Indonesia	
Tingkat	Kota	Surabaya	secara	daring	dan	luring,	di	Ruang	Rapat	Majapahit	Bappeda	Litbang,	

Kamis	(21/7/2022).	(Foto:humas)

Pandemi Covid-19 Masih Mengintai

Wali Kota Targetkan Data Setiap RT Selesai Agustus 2022

Forum Satu Data Surabaya Terbentuk 
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KENAIKAN HARGA TERBARU TIKET MASUK
TAMAN NASIONAL KOMODO

Pemerintah akan menaikkan biaya 
kunjungan berwisata ke Taman 
Nasional (TN) Komodo, Nusa Tenggara 
Timur (NTT) mulai 1 Agustus 2022. 

Tujuan	Kenaikan	Harga	: 
Membatasi kunjungan  wisatawan 
sehingga kelestarian komodo tetap 
terjaga.

Harga	Tiket	Terbaru	:	

 Rp 3,75 Juta
HARGA	TIKET	SAAT	INI	:

Rp 5.000

Rp 7.000

Rp 5.000

Rp 7.000

WISATAWAN DOMESTIK WISATAWAN ASING
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MANGGARAI	BARAT - Presiden Joko 
Widodo melakukan kunjungan kerja 
ke Labuan Bajo. Selain meresmikan 
perluasan Bandara Komodo, tiket 
masuk ke sana juga disorot.Melalui 
kanal YouTube Sekretariat Presiden, 
Jokowi menjelaskan perihal kenaikan 
harga tiket ke Pulau Komodo seharga 
Rp 3,75 juta. Ada beberapa hal yang 
disampaikannya.

"Jadi kita ingin konservasi tapi kita 
juga ingin ekonomi lewat tourism, 
lewat wisatawan. Ini harus seimbang 
nah dilakukan, Labuan Bajo ini 
beruntung karena komodo itu tidak 
hanya hidup di satu pulau, ada di Pulau 
Komodo, ada di Pulau Rinca di sini. Ada 
di Pulau Padar yang konservasi," kata 
J o kow i  m e l a l u i  ka n a l  Yo u Tu b e 
Sekretariat Presiden, Kamis (21/7). 

Pulau Komodo dan Pulau Padar 
sebagai tempat konservasi, sedangkan 
P u l a u  R i n c a  u n t u k  t u j u a n 
wisata."Kemarin sudah sepakat 
semuanya, di Pulau Komodo dan 
P a d a r,  y a n g  u n t u k  w i s a t a w a n 
diberikan di Pulau Rinca sehingga ini 
k i ta  benahi  untuk wisatawan," 
sambungnya.

Jokowi mengatakan komodo yang 
ada di Pulau Rinca dengan Pulau 
Komodo dan Pulau Padar sama saja. 
Hanya tempatnya saja yang akan 
berbeda."Komodo di Pulau Rinca dan 
di Pulau Komodo itu komodonya juga 
sama, wajahnya juga sama. Jadi kalau 
mau lihat Komodo silakan ke Pulau 
Rinca di sini ada komodo," ucapnya.

Kalau disederhanakan, Pulau 
Komodo dan Pulau Padar adalah area 
konservasi sehingga tiketnya mahal. 
Sementara di Pulau Rinca masih sama, 
t i d a k  a d a  ke n a i k a n ." M e n g e n a i 
bayarnya berapa? Tetap. Tetapi kalau 
mau 'wah Pak saya pengen sekali lihat 
yang di Pulau Komodo', ya silakan, 
nggak apa-apa juga. Tapi ada tarif yang 
berbeda. Itu loh sebenarnya, simpel 
seperti itu, jangan dibawa ke mana-
mana. Karena apa? Bagian-bagian 
l ingkungan,  apa,  bagian-bagian 
konservasi juga harus kita hargai 
m e r e k a  m a s u k a n  m e r e k a , " 
pungkasnya. dia.

Alasan utama tarif baru itu adalah 
kompensasi konservasi. Kenaikan tarif 
masuk ke Pulau Komodo itu untuk 
membatasi jumlah wisatawan yang 
berkunjung ke Taman Nasional 
Komodo, Nusa Tenggara Timur (NTT), 
menjadi 200 ribu per tahun.

Sebagai informasi, pemerintah 
berencana menerapkan tarif baru 
masuk Pulau Komodo dan Pulau Padar 
senilai Rp 3,75 juta mulai 1 Agustus 
2022.  Tiket itu berlaku selama 
setahun. Selama ini, tiket masuk TN 
Ko m o d o  d i b a n d e ro l  R p  5 . 0 0 0 , 
meskipun pelaksanaan di lapangan 
sekitar Rp 200 ribu.

Desakan	Pembatalan
Terpisah, Asosiasi Travel Agent 

Indonesia (Astindo) Labuan Bajo, 
Kabupaten Manggarai Barat, Nusa 
Tenggara Timur (NTT), memohon 
ke p a d a  P re s i d e n  J o ko  W i d o d o 
(Jokowi) agar membatalkan rencana 
kenaikan harga tiket masuk Taman 
Nasional (TN) Komodo.

"Dengan kedatangan Presiden 
Jokowi hari ini, kami meminta agar 
Bapak Jokowi bisa membatalkan rencana 
kenaikan harga tiket masuk TN Komodo 
yang direncanakan mulai berlaku pada 
1 Agustus mendatang," kata Ketua 
Astindo Labuan Bajo, Ignasius Suradin 
dari Labuan Bajo, Kamis (21/7). 

Mewakili pengurus Astindo, dia 
menyampaikan apresiasi kepada 

P r e s i d e n  J o k o w i  y a n g  t e r u s 
berkunjung ke Labuan Bajo, yang 
menurutnya, hal itu menunjukkan 
kepedulian Presiden terhadap Labuan 
Bajo. Apalagi,  Labuan Bajo kini 
menjadi kawasan destinasi pariwisata 
super premium.

Pihaknya juga meminta agar 
Presiden Jokowi menghentikan segala 
kegaduhan dan polemik terkait 
wacana maupun rencana kenaikan 
harga tiket masuk TN Komodo itu. 
"Kami juga memohon kepada Presiden 
Jokowi agar menerbitkan keputusan 
Presiden atau Peraturan Pemerintah 
agar pengelolaan TN Komodo tidak 
diserahkan kepada pihak ketiga," 
tambah dia.

Disamping itu, Ignasius menegas-

kan pihaknya bersama sejumlah 
pelaku wisata lainnya juga mendesak 
Jokowi untuk mencabut semua izin 
perusahaan swasta yang sudah meng-
kavlingkan TN Komodo. "Semoga 
Kunjungan Bapak Jokowi bisa meresmi- 
kan beberapa proyek strategis 
nasional agar bisa dibuka dan bisa 
dikunjungi oleh wisatawan. Misalnya, 
Batu Cermin, Loh Buaya Pulau Rinca 
dan beberapa lagi," tambah dia.

Ignasius juga menambahkan jika 
harga tiket masuk ke TN Komodo naik 
dari Rp 200 ribu per orang menjadi Rp 
3,7 juta per orang dikhawatirkan akan 
memangkas penghasilan pelaku 
wisata di daerah itu karena ber-
dampak pada kunjungan wisatawan. 
(hiski,isti,rls/dya)

Jokowi Restui Tiket Rp 3,75 Juta 
ke Pulau Komodo, Kenapa?

Presiden	RI	Joko	Widodo	bersama	Ibu	Negara	Iriana	Joko	Widodo	berfoto	di	atas	kapal	pinisi	dalam	perjalanan	menuju	Pulau	Rinca.	(Foto-ant)
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PRO-KONTRA TARIF 
WISATA KOMODO, ADA DESTINASI 

APA SAJA DI SANA?

Pulau Komodo 

Pulau Rinca 

Harga tiket Taman Nasional (TN) Komodo yang dirilis 

resmi pada 29 Juli 2022 dan rencananya akan 

diterapkan mulai 1 Agustus memicu pro-kontra. Tiket 

itu berlaku sama rata untuk turis asing dan wisatawan 

lokal destinasi-destinasi yang patut dikujungi di sana. 

Apa saja?

Foto-foto	:	Berbagai	Sumber

Pulau Padar

Gili Lawa 
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bukit untuk melihat pemandangan 
pulau-pulau yang berada di dekat Gili 
Lawa, seperti Pulau Komodo, Kanawa, 
dan Sebayur.  Trekking ke puncak pulau 
membutuhkan waktu lebih kurang 30 
menit. Dari puncak, wisatawan dapat 
menikmati momen matahari terbit 
dan tenggelam. Selain menikmati 
pemandangan dari puncak pulau, 
wisatawan juga bisa berenang atau 
bermain di pantai. 

Pulau	Kelor	
Pencinta snorkeling, wajib datang 

ke Pulau Kelor yang terkenal akan 
keanekaragaman bawah lautnya.  Jika 
snorkeling di kawasan Pulau Kelor, 
wisatawan akan disuguhi sekitar 260 
jenis karang dan ribuan jenis ikan, 
dilansir dari laman Pemerintahan 
Manggarai Barat.  Pulau Kelor masih 
berada di kawasan Taman Nasional 
Komodo dan terletak di antara banyak 
pulau di kecil lainnya. 

Pulau	Kalong	
Ada banyak pulau kecil di Taman 

Nasional Komodo, termasuk Pulau 
Kalong yang terletak di antara Pulau 
Rinca dan Pulau Papagarang. Warga 
lokal menyebutnya pulau Kalong, 
karena pulau ditumbui pohon bakau 
yang dihuni jutaan hewan kalong atau 
kelelawar. Waktu tempuh menuju ke 
pulau ini sekitar 35 menit dengan 
speedboat dari kota Labuan Bajo dan 
merupakan salah satu obyek wisata 
terkenal yang sangat diminati oleh 
wisatawan asing. 

Pulau	Sebayur	
Selain Pulau Kelor, ada tempat 

yang menarik lainnya buat snorkeling 
yakni Pulau Sebayur yang terketak di 
sekitar Labuan Bajo.  Ada sebuah 
terumbu karang yang memanjang ke 
arah barat daya dari pulau ini 
m e m b e n t u k  j u r a n g  m e n u j u  
kedalaman 30-40 meter.  Wisatawan 
bisa menyelam menyusuri dinding ini 
ke arah timur atau ke barat tergantung 
dari arusnya. Ada beberapa tempat 
pengintaian yang terlindung oleh batu 
besar di mana Travellies (jenis ikan) 
raksasa, hiu karang titik putih juga 
ikan besar lainnya sering terlihat. 

 
Gili	Motang 

Pulau Gili Motang juga merupakan 
salah satu pulau kecil di kawasan 
Taman Nasional Komodo, luas sekitar 
30 kilometer persegi.  Pulau Rinca 
merupakan salah satu habitat reptil 
purba Komodo. Berdasarkan data pada 
2010 di pulau ini sendiri terdapat 1336 
ekor Komodo, sedangkan 1288 ekor di 
Pulau Komodo, 86 di Pulau Nusa Kode, 
dan 83 di Pulau Gili Motang.Di pulau ini 
wisatawan juga bisa melihat hewan 
purbakala Komodo.  

Gili	Dasemi	
Selain Pulau Gili Motang ada juga 

Pulau Gili Dasami yang juga termasuk 
pulau kecil yang bentuknya mirip 
seperti bukit.  Sama seperti Pulau Gili 
Motang, Pulau Gili Dasami juga dihuni 
Komodo,  jadi  wisatawan yang 
berkunjung ke tempat ini bisa melihat 
hewan purbakala tersebut.  (Berbagai 
Sumber/Dya)

Pulau	Padar 
Berikutnya ada Pulau Padar yang 

termasuk ke dalam tiga pulau terbesar 
di kawasan Taman Nasional Komodo.  
Bagi yang ingin ke Pulau Padar bisa 
menempuh perjalanan lebih kurang 
empat jam naik kapal dari Dermaga 
Pantai Pede, Labuan Bajo. 

Wisatawan bisa menyeberang naik 
Kapal Pinisi Sumba Ocean. Diketahui 
bahwa Kapal Pinisi kebanyakan dibuat 
di Bulukumba yang dikenal sebagai 
kampung para pembuat perahu. 
Selama menyeberang wisatawan bisa 
menikmati fasilitas di kapal, seperti 
makan, kamar tidur, toilet dan masih 
banyak lagi, dikutip dari Tribun Timur. 
Sampai di Pulau Padar, wisatawan 
harus menaiki 818 anak tangga jika 
ingin melihat indahnya pemandangan 
di kawasan Taman Nasional Komodo 
Jenis hewan yang ada di Pulau Padar, 
termasuk burung elang, alap-alap, 
gagak, perkutut jawa, burung gereja, 
sesao madu, kuntul, wallet, komodo, 
rusa, dan ular hijau. 

Gili	Lawa	
Nama Gili Lawa adalah sebutan 

lain dari Gili Laba, pulau kecil tidak 
berpenghuni yang terletak di sebelah 
utara Pulau Komodo.  Pulau kecil ini 
menawarkan pemandangan berupa 
perbukitan eksotis dengan padang 
rumput luas dan dikelilingi oleh lautan 
biru yang cantik.  

Padang rumputnya akan berwarna 
hijau ketika musim hujan dan ketika 
musim kemarau berubah menjadi 
kuning. Jika berkunjung ke sini, 
wisatawan bisa trekking atau mendaki 

TARIF TN Komodo sedang menjadi 
sorotan saat ini karena naik berlipat-
lipat. Salah satu alasan kebijakan itu 
adalah konservasi. Selama ini, tiket 
masuk TN Komodo hanya Rp 5 ribu. 
Selain itu, tidak ada pembatasan 
jumlah turis yang masuk.

Menurut Ketua Tim Kajian Daya 
Dukung Daya Tampung Berbasis Jasa 
Ekosistem di Pulau Komodo, Pulau 
Padar, dan Kawasan Perairan, Irman 
Firmansyah dari Institut Pertanian 
Bogor (IPB), biaya konservasi di TN 
Komodo untuk satu wisatawan 
nilainya mencapai Rp 2,9 hingga 5,9 
juta.

Besaran biaya konservasi itu 
m u n c u l  d e n ga n  m e r u j u k  j a s a  
ekosistem di TN Komodo. Wisatawan 
yang masuk dinilai berimbas terhadap 
kawasan itu, baik satwa, tumbuhan 
ataupun daya dukungnya.Di antaranya 
pakan, tempat hidup, air, estetika, 
rekreasi, ecotourism, biodiversitas, 
sumber daya genetik, pengaturan 
iklim, dan produksi primer, serta 
satwa endemik yang sekaligus menjadi 
ikon kawasan itu, komodo.

Kawasan Taman Nasional Komodo 
(TNK) merupakan salah satu tempat 
wisata populer di Indonesia.  Letak 
Taman Nasional Komodo ada di 
Kecamatan Komodo, Kabupaten 
Manggarai Barat, Nusa Tenggara 
Timur. Luasnya area Taman Nasional 
mencapai 173.000 hektar dan terdiri 
dari beberapa pulau besar maupun 
banyak pulau kecil.  Wisatawan yang 
ingin liburan ke Taman Nasional 
Komodo, bisa mencoba berkunjung ke 
sejumlah pulau berikut ini.

 
Pulau	Komodo	

Pulau pertama yang akan dibahas 
ada Pulau Komodo yang menjadi 
habitat  as l i  dar i  hewan yang 
dilindungi, yakni Komodo. Letak 
pulaunya ada di sebelah barat Pulau 
Sumbawa dan dipisahkan oleh Selat 
Sape, termasuk ke dalam wilayah 
Kecamatan Komodo, Kabupaten 
Manggarai Barat, Nusa Tenggara 
Timur (NTT).  Flora dan fauna di Pulau 
Komodo beraneka ragam. 

Untuk tanaman, ada Pohon Kayu 
Sepang yang oleh warga sekitar 
digunakan sebagi obat dan bahan 
pewarna pakaian, dikutip dari laman 
Sistem Informasi Pemanfaatan Ruang 
Indonesia. Selain melihat kehidupan 
Komodo di alam liar, pengunjung juga 
bisa menjelajahi hutan, mendaki bukit 

atau menikmati suasana pantainya.  
Dilansir dari laman Kementerian 

Lingkungan Hidup dan Kehutanan, ada 
satu Desa di pulau ini yakni Desa 
Komodo. Masyarakat yang tinggal di 
D e s a  Ko m o d o  m e m i l i k i  m a t a  
pencarian yang bervariasi ,  d i  
antaranya tour guide, pengelola 
homestay, kapal wisata, penrajin 
patung, dan penjual suvenir. 

Pulau	Rinca 
Pulau Rinca adalah salah satu di 

antara tiga pulau utama di Taman 
Nasional Komodo, dikutip dari 
Tribunnewswiki. Lokasi pulaunya 
berada di sebelah barat Pulau Flores, 
Kepulauan Nusa Tenggara, yang 
dipisahkan selat Molo. Sama seperti 
P u l a u  K o m o d o ,  P u l a u  R i n c a  
merupakan salah satu kawasan yang 
menjadi habitat asli hewan Komodo. 
J i k a  P u l a u  K o m o d o  a r e a n y a  
kebanyakan adalah hutan, di Pulau 
Rinca didominasi padang rumput atau 
sabana.  Diketahui ada dua Desa di 
Pulau Rinca, yakni Desa Papagarang 
dan Desa  Pasir  Panjang yang 
kebanyakan penduduknya berprofesi 
sebagai sebagai nelayan.  

Pemerintah Indonesia diketahui 
tengah mengerjakan proyek "Jurassic 
Park" di kawasan Pulau Rinca. 
Pembangunan ini dilakukan agar ke 
depannya ada lebih banyak wisatawan 
yang datang. Meski begitu dalam 
m e l a k u k a n  p e m b a n g u n a n ,  
p e m e r i n t a h  m e n g k l a i m  t e t a p  
mengedepankan perlindungan dan 
penggunaan warisan geologi secara 
berkelanjutan. 

Pulau Kelor Pulau Kalong 

Gili Motang 

Wat Si Saket

Pulau Sebayur 



meletakkan tanaman cantik ini di 
dalam rumah, sebaiknya pilih area 
dekat jendela yang cerah dan 
menawarkan banyak matahari di 
setiap harinya.Tak hanya itu, tanaman 
ini juga cocok diletakkan di luar 
ruangan dengan pot  sehingga 
mendapatkan banyak sinar matahari 
di pagi hari. Bunda perlu hindari 
matahari sore yang agresif dan akan 
merusak daunnya.

TANAH
Agar tanaman hias air mata Bunda 

tumbuh dengan lebat, Anda harus 
menempatkan tanaman di dalam 
tanah berpasir yang dikeringkan 
dengan baik. Kalau Bunda berencana 
untuk menanamnya di dalam wadah, 
pilihlah campuran tanah berpasir yang 
cocok seperti untuk kaktus atau 
sukulen.

K a l a u  i n g i n  m e n e m p a t k a n  
tanaman air mata Bunda di taman yang 
besar, pastikan untuk memilih tempat 
yang tanahnya dikeringkan dengan 
baik. Kalau terlalu banyak air, tanaman 
air mata Bunda akan mati.

AIR
Dalam hal penyiraman, tanaman 

air mata Bunda tidak memerlukan 
banyak air, Bunda. Seperti kebanyakan 
sukulen, tanaman harus memiliki 
lebih banyak penyiraman di musim 
kemarau. Kalau tanaman berada di 
d a l a m  r u a n g a n ,  A n d a  b i s a  
menyiramnya setiap sebulan sekali. 
Kalau di luar ruangan, Bunda bisa 
menyiramnya setiap dua hingga tiga 
minggu sekali.
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mentoleransi berbagai keadaan, 
Bunda. Sama seperti kebanyakan 
sukulen lainnya, tanaman ini tetap 
akan tumbuh subur meski jarang 
diperhatikan.

Meski begitu, Anda tetap harus 
mengetahui bagaimana cara merawat 
tanaman air mata Bunda yang baik dan 
b e n a r.  B a t a n g - b a t a n g  m e re k a  
sebenarnya sangat rapuh dan mudah 
patah bahkan hanya dengan sentuhan 
kecil.

Kalau ingin merawat tanaman hias 
air mata Bunda, ada beberapa tips 
penting yang harus diperhatikan 
terlebih dahulu. Mengutip dari laman 
The Spruce, berikut ini deretan 
tipsnya.

PENCAHAYAAN
Seperti kebanyakan tanaman 

sukulen pada umumnya, tanaman air 
mata Bunda akan tumbuh subur kalau 
diberikan banyak sinar matahari yang 
hangat. Meski begitu, tanaman air 
mata Bunda akan mentolerir lokasi 
yang teduh.

Kalau memiliki tempat untuk 

Untuk membantu sistem drainase, 
pilih pot dengan lubang drainase baik 
di bagian bawahnya. Pot dengan bahan 
terakota  atau  tanah l iat  b isa  
membantu menyerap air dari tanah.

SUHU DAN KELEMBAPAN
Tanaman air mata Bunda lebih 

menyukai suhu dan cuaca yang hangat 
meskipun sebenarnya tanaman ini 
juga akan bertahan di suhu yang lebih 
dingin daripada sukulen lainnya.Rata-
rata tanaman air mata Bunda bisa 
mempertahan diri hidup di lingkungan 
dengan suhu 65 hingga 75 derajat 
fahrenheit atau sekitar 18 hingga 23 
derajat celcius.

Dalam hal kelembapan, tanaman 
air mata Bunda tidak membutuhkan 
kebutuhan yang khusus. Bahkan 
tanaman ini  menyukai tingkat 
kelembapan rata-rata dan bisa 
membusuk kalau Bunda ingin 
meningkatkan kelembapannya.

PUPUK
Pemupukan adalah hal yang 

penting bagi tanaman. Pemupukan 
pada tanaman air mata Bunda tidak 
sepenuhnya diperlukan untuk 
menumbuhkan tanaman.Pemberian 
pupuk pada tanaman air mata Bunda 
bisa dilakukan pada awal musim 
tumbuh dengan menggunakan pupuk 
yang mengandung nitrogen, fosfor, dan 
kalium dalam jumlah sama, yakni 20-
20-20. Untuk tanaman yang lebih 
m u d a ,  m u n g k i n  p u p u k  y a n g  
digunakan harus memiliki lebih 
banyak kandungan nitrogen.(berbagai 
sumber/dya)APAKAH Anda pecinta tanaman hias 

sukulen? Salah satu tanaman hias yang 
bisa dikoleksi di rumah adalah 
tanaman hias air mata Bunda.Untuk 
yang belum tahu, tanaman hias air 
mata Bunda biasa juga disebut sebagai 
tanaman hias donkey tail. Tanaman ini 
m e m i l i k i  n a m a  i l m i a h  S e d u m  
morganianum.

Tanaman hias air mata Bunda 
memiliki daun berdaging yang mirip 
tetesan air mata. Kadang-kadang 
daunnya berwarna hijau kebiru-
biruan. Tanaman ini berasal dari 
Honduras dan Meksiko.Kalau tumbuh 
besar, tanaman air mata Bunda 
panjangnya bisa mencapai 4 kaki atau 
sekitar 1,2 meter dalam waktu kurang 
lebih 6 tahun.

Agar terlihat lebih menarik, 
tanaman ini biasanya dijadikan 
sebagai tanaman hias gantung yang 
berada di dalam pot. Tanaman ini juga 
bisa dijadikan sebagai tanaman indoor 
untuk mempercantik ruangan di 
rumah.

Tanaman hias air mata Bunda 
merupakan tanaman hias yang bisa 

Berikan Banyak Sinar 

untuk Tanaman Air Mata Bunda



MOTOR	 JADUL	 kembali digandrungi 
dan semakin banyak perminatnya. 
Bukan hanya di kalangan orang tua, 
anak-anak milenial juga mulai 
menggandrungi motor yang satu ini. 
Pabrikan pun mulai memproduksi 
kembali motor-motor jadul tahun 
2000-an ke bawah.Lantas apa saja 
m o t o r  j a d u l  ya n g  d i p ro d u k s i  
ulang?Berikut daftarnya, seperti 
dilansir dari berbagai sumber:

Honda CGL125
Desainnya yang ciamik membuat 

Honda CGL125 yang pertama kali 
dilansir pada tahun 1990an kembali 
dirilis ulang. Untuk keluaran terbaru, 
masih mengusung desain yang sangat 
sama. Perbedaan hanya terlihat ada 
area mukan dan komponen rem. Tak 
heran jika motor ini dijuluki sebagai 
GL Max Reborn. Sayang motor jadul 
tapi baru ini hanya dipasarkan untuk 
pasar Nigeriandan Meksiko.

Honda Super Cub
Dalam merayakan ulang tahun 

Honda Super Cub, dirilislah kembali 
motor jadul yang satu ini ke pasaran. 
Honda merilis kembali motor ini pada 
tahun 2018, 60 tahun setelah motor ini 
pertama kali dilahirkan, yakni pada 

1958. Sayangnya Honda hanya 
memproduksi motor edisi khusus ini 
hanya 2.300 unit. Untuk desainnya 
benar-benar identik dengan versi 
awal.Adapun harganya saat itu 
dibandrol sekitar Rp 37 jutaan.

Honda C70
Honda C70 merupakan salah satu 

motor paling legend dengan banyak 
peminat. Saking banyaknya peminat, 
motor yang satu ini sampai kembali 
diproduksi untuk memenuhi permintaan 
para konsumen. Honda C70 diproduksi 
ulang dengan membawa mesin 110 cc 
dan pengereman sistem ABS. Meskipun 
beberapa komponen menggunakan yang 
baru, namun secara desain masih sama.

Vespa PX 150
Vespa masih memiliki penggemar 

setia sampai hari ini. Salah satu yang 
diproduksi ulang adalah Vespa PX 150 
versi 2016 yang menggunakan desain 
sekaligus kemampuan mesin layaknya 
keluaran 1980. Meskipun secara garis 
besar sama, tapi sebenarnya ada 
beberapa perbedaan. Salah satunya 
adalah teknologi mesin 2-tak sebagai 
standar dari Euro 3 dan headlamp 
bersama rancangan yang bulat. Mau 
yang mana? (berbagai sumber/dya)
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SUKA MOTOR JADUL? ADA 4 JENIS YANG 
DIPRODUKSI ULANG LHO

Honda CGL125 Honda Super Cub Honda C70 Vespa PX 150

(Istimewa)	Daftar	beberapa	
motor	jadul	yang	diproduksi	ulang

(Foto-foto	:	Istimewa)



LELEMBAPAN menjadi lebih esesnsial 
untuk tipe rambut keriting. Sebab 
rambut keriting secara alami memang 
l e b i h  ke r i n g  d a n  l e b i h  re n t a n 
mengalami kerusakan. Mengingat, 
secara keseluruhan, rambut keriting 
lebih berpori dan mengandung lebih 
sedikit lemak daripada rambut yang 
lurus.

Dalam perawatan untuk rambut 
keriting, terutama dalam menjaga 
kelembapannya, seperti disebut Ana 
Carolina Nogueira, Ph.D. dari Maui 
Moisture's Global Research, produk 
perawatan yang dipakai sehari-hari 
s a n g a t  b e r p e r a n  b e s a r  u n t u k 
menghidrasi rambut keriting.

Lantas bagaimana cara mudah dan 
tepat dalam merawat kelembapan 
rambut keriting? Merangkum Byrdie, 
yuk intip paparan singkatnya berikut 
di bawah ini.

Sampo	bebas	sulfat
Rambut keriting penting dicuci 

dengan sampo yang punya formula 
ringan dan lembut. Bisa membersih-
kan rambut tapi tanpa menghilangkan 
kelembapan alami dari rambut dan 
kulit kepala. Direkomendasikan untuk 
m e m a k a i  s a m p o  y a n g  b e b a s 
kandungan sulfat agar kandungan 
minyak alami dari rambut tak terkikis.

Pilih	kandungan	bernutrisi
Bukan hanya yang bebas sulfat, 

pilih juga sampo yang mengandung 
lidah buaya, santan, dan ekstra buah 
pepaya. Tujuannya untuk menghilang-
k a n  ku s u t ,  m e l e m b a b k a n ,  d a n 
membentuk rambut ikal keriting Anda.

Pakai	pelembap	khusus
Sampo saja tidak cukup, kunci 

kelembapan rambut dengan produk 
perawatan tambahan. Contohnya 
combing krim yang mengandung 
santan agar rambut keriting Anda 
terhidrasi ekstra dan juga mengilap 
sehat bercahaya.

Conditioner membantu mengembali- 
kan kelembapan dan kelembutan 
rambut usai penggunaan sampo. 
Gunakan conditioner dari batang 
sampai ujung rambut, lalu diamkan 
selama beberapa saat. 

Perhatikan	kebiasaan
Selain perawatan dari luar, dalam 

merawat rambut keriting agar tetap 
lembap juga harus perhatikan faktor 
lain. Mulai dari kebiasaan keramas, 
styling rambut, hingga pemakaian alat 
styling rambut yang panas seperti 
catokan, hair dryer, blow dry dan 
sebagainya. (berbagai sumber/dya)
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(Ilustrasi)
Beberapa	cara	merawat	
kelembapan	rambut	keriting
Foto-Foto	:	Istimewa	

Minyak argan

Cara Terbaik 
Lembabkan Rambut Keriting

Minyak	argan
Selain untuk menjaga kesehatan 

kulit ,  minyak argan juga dapat 
memelihara keindahan rambut . 
Oleskan minyak argan dari batang 
sampai ujung rambut .  Bungkus 
rambut dan biarkan semalaman, lalu 
cuci rambut menggunakan sampo dan 
conditioner pada pagi  harinya. 
Rambut akan terasa lebih lembut dan 
mudah diatur.

Minyak	zaitun
Lakukan hal yang sama seperti 

perawatan rambut dengan minyak 
argan. Akan tetapi, bungkus rambut 
yang sudah diberi minyak zaitun 
s e l a m a  b e b e r a p a  m e n i t  a t a u 
semalaman. Setelahnya, cuci rambut 
menggunakan sampo dan conditioner.

Alpukat
Cara merawat rambut keriting dan 

melembapkan rambut juga bisa 
dilakukan menggunakan masker 
alpukat. Caranya, campur alpukat, 
putih telur, dan madu, aduk hingga rata 
dan oleskan di rambut. Diamkan 
selama beberapa menit, lalu bilas 
dengan air hangat sampai bersih.

Madu
Masker rambut yang terbuat dari 

campuran madu dan minyak zaitun 
juga bisa digunakan sebagai cara 
merawat rambut keriting. Caranya, 
oleskan masker ke rambut secara 
merata, lalu diamkan selama 30 menit. 
Bi las  rambut tanpa sampo dan 
conditioner.(berbagai sumber/dya)

Minyak Zaitun Alpukat

Madu

BAHAN ALAMI 

UNTUK MERAWAT 

RAMBUT KERITING



Luka di pundak

Telinga dalam bengak

Belakang telinga robek sekitar 
satu jengkal

Luka sayat di belakang kepala

Lebam di perut kanan dan kiri

Lebam di bawah ketiak

Jari manis dan kelingking patah

Luka tusuk di bawah ketiak

LUKA DI TUBUH 
BRIGADIR YOSUA
VERSI	KAPOLRES	JAKSEL

5 peluru bersarang di dalam 
tubuh

Peluru masuk ke lengan bagian 
dalam dan tembus ke badan 
dihitung dua luka dari satu 

Luka di kelingking dari peluru 
yang tembus badan, dihitung 
dua luka dari satu peluru

VERSI	PENGACARA	KELUARGA	YOSUA

Luka sayat di bibir

Luka sayat di hidung

Luka sayat di bagian mata

Luka sayat di leher

STUDI KASUS

sambungan Hal 11  |  Jumat, 22 Juli 2022

3	Perwira	Dinonakti�kan	...(dari	hal	1)

MESKI belum tampak ujungnya, tapi 
sedikit demi sedikit misteri kematian 
Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat 
alias Brigadir J mulai menampakkan 
hasil.  Sejumlah perwira tinggi (pati) 
Polri pun kini dinonaktifkan lantaran 
pihak kepolisian tengah mengusut 
kasus ini. 

Hingga kini, setidaknya ada tiga 
pejabat kepolisian yang dinonaktifkan 
imbas kasus kematian Brigadir J. 
Seperti diketahui, Kadiv Propam Irjen 
Ferdy Sambo akhirnya menonaktifkan 
p e m i l i k  r u m a h  d i d u g a  t e m p a t 
kejadian pada Senin (18/7).

Terbaru, giliran Kepala Biro 
Pengamanan Internal (Karo Paminal) 
Divisi  Profesi  dan Pengamanan 
(Divpropam) Polri Brigjen Hendra 
Kurniawan yang dinonaktifkan dari 
jabatannya. Dia dinonaktifkan per 20 
Juli 2022. 

Sebelumnya, keluarga Brigadir J 
meminta Polri menonaktifkan Hendra. 
Sebab, Hendra disebut melakukan 
penekanan terhadap pihak keluarga 
untuk tak membuka peti jenazah saat 
jasad Brigadir J tiba di rumah duka di 
Jambi. Menurut keluarga Brigadir J, 
Hendra juga sempat memberikan 
p e r i n t a h  y a n g  t e r k e s a n 
mengintimidasi mereka. “Datang ke 
kami sebagai Karo Paminal di Jambi 
dan terkesan intimidasi keluarga 
almarhum dan memojokkan keluarga 
sampai memerintah untuk tidak boleh 
memfoto, tidak boleh merekam, tidak 
boleh pegang HP, masuk ke rumah 
tanpa izin langsung menutup pintu," 
kata kuasa hukum keluarga Brigadir J, 
Kamaruddin Simanjuntak. 

Namun begitu, tudingan tersebut 
sempat dibantah oleh Divisi Propam 
Polri. Menurut Pemeriksa Utama 
Divisi Propam Polri Kombes Leonardo 
Simatupang, dirinya melakukan 
pengantaran jenazah Brigadir J ke 
k e l u a r g a  d i  J a m b i .  L e o n a r d o 
mengatakan, Brigjen Hendra turut 
datang ke Jambi untuk menemui 
keluarga setelah jenazah Brigadir J 

dimakamkan. Saat itu, kata dia, pihak 
keluarga yang meminta Karo Paminal 
datang untuk menjelaskan kronologi 
kematian hingga mutasi adik Brigadir 
J. 

Polri juga menonaktifkan Kapolres 
Metro Jakarta Selatan Kombes Budhi 
Herdi Susianto per Rabu (20/7/2022). 
Pihak keluarga Brigadir J menilai 
Kombes Budhi tidak bekerja sesuai 
prosedur untuk mengungkap dugaan 
tindak pidana pembunuhan Brigadir J. 
Menurut pihak keluarga, Budhi seakan 
i k u t  m e r e k a y a s a  k a s u s  y a n g 
m e r e n g g u t  n y a w a  B r i g a d i r  J . 
“Pembunuhan itu sudah ada kenapa 
itu semua dilanggar. Dan terkesan dia 
ikut merekayasa cerita-cerita yang 
berkembang itu,” ucap Kamaruddin 
Simanjuntak. 

Kapolda Metro Jaya Irjen Fadil 
Imran menunjuk Kombes Yandri Irsan 
sebagai Plt Kapolres Metro Jakarta 
Selatan (Jaksel). Yandri merupakan 
Direktur Pam Obvit Polda Metro 
J a y a . K o m b e s  Y a n d r i  b a k a l 
menjalankan tugas  sebagai  P l t 
Kapolres Jaksel untuk menggantikan 
Kombes Budhi Herdi Susiato yang 
dinonaktifkan dari jabatan tersebut. 
Yandri merupakan lulusan Akpol 
1996.

Sebelum ditugaskan di Polda 
Metro Jaya, Yandri pernah menjabat 
Kapolres Belu pada 2017-2018. Dia 
k e m u d i a n  p e r n a h  m e n j a d i 
W a d i r k r i m s u s  P o l d a  N T T , 
Dirreskrimsus Polda Sulawesi Utara 
(Sulut), hingga akhirnya ditugaskan 
sebagai Direktur Pam Obvit Polda 
Metro Jaya.

Yandri Irsan juga pernah diusulkan 
sebagai salah satu kandidat polisi 
inovatif Hoegeng Awards 2022. Dia 
diusulkan sebagai kandidat polisi 
i n o va t i f  k a r e n a  p r o g ra m  B e l u 
Anticipation System (BLAST), rumah 
baca Merah Putih, serta perpustakaan 
m i n i  u n t u k  a n a k- a n a k  s e l a m a 
menjabat Kapolres Belu.

Kabid Humas Polda Metro Jaya 
Kombes Endra Zulpan mengatakan 
Irjen Fadil Imran secara resmi telah 

jumlahnya, Dedi enggan menjelaskan.
“Jadi jangan terlalu detail, kalau 

detail itu masuk ke materi penyidikan. 
Nanti  akan dibuka pada sidang 
pengadilan. Bukti itu harus diuji dan 
h a r u s  d i p e r t a n g g u n g j awa b k a n 
penyidik di depan hakim nanti,” 
tuturnya.

Direktur Tindak Pidana Umum 
Badan Reserse Kriminal (Bareskrim) 
Brigadir Jenderal Polisi Andi Rian 
D j a j a d i  m e n g a t a k a n ,  k a m e r a 
pengawas memperoleh dari beberapa 
sumber. Namun dia tidak menjelaskan 
dari mana saja sumber dan lokasi 
CCTV tersebut.

Rekaman yang telah didapat juga 
mesti disesuaikan dan dikalibrasi 
waktu pencatatannya. Maka, kata 
Andi, bukti tersebut tidak berdasarkan 
apa yang diinginkan penyidik dan 
mesti berdasarkan pada metadata 
CCTV.“Kadang-kadang ada tiga CCTV di 
satu titik yang sama, tapi waktunya 
bisa berbeda-beda. Tentu ini harus 
m e l a l u i  p r o s e s  y a n g  d i j a m i n 
legalitasnya,” katanya.

Pengacara keluarga Brigadir 
Nopryansah Yosua Hutabarat atau 
Brigadir J, Kamaruddin Simanjuntak, 
mengaku ragu kasus ini bisa ditangani 
secara transparan oleh Polda Metro 
Jaya selama Kapolda Metro Jaya Irjen 
Pol Fadil Imran masih aktif memimpin. 
Keraguan itu menyusul viralnya video 
Fadil yang memeluk Irjen Ferdy Sambo 
saat kasus ini tengah disorot semua 
pihak. 

Karena alasan keraguan tersebut, 
K a m a r u d d i n  m e m i n t a  K a p o l r i 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo juga 
menonaktifkan Fadil Imran. Langkah 
t e r s e b u t  p e r l u  d i a m b i l  a g a r 
penanganan perkara penembakan 
Brigadir Yosua dapat berjalan objektif. 
"Bahkan di Polda Metro Jaya kita lihat 
ada yang main teletubbies peluk-
pelukan, nangis-nangisan, kemudian 
b e r - f r a m i n g  d e n g a n  K o m n a s 
Perempuan dan minta perlindungan 
LPSK maka oleh karena itu sikap kami 
tetap sama (nonaktifkan), demi 
objektivitas," kata Kamaruddin. (hiski, 
isti,rls,ant/dya)

menunjuk Yandri sebagai Plt Kapolres 
J a k s e l  l e w a t  S p r i n t  n o m o r 
108/VII/KEP/2022 tertanggal 21 Juli 
2022."Pada hari ini pukul 14.00 WIB 
Bapak Kapolda Metro Jaya telah 
mengeluarkan surat perintah dengan 
nomor 108/VII/KEP/2022 tertanggal 
21 Juli 2022 tentang pelaksanaan 
tugas atau Plt Kapolres Metro Jaksel," 
kata Zulpan kepada wartawan di Polda 
Metro Jaya, Jakarta, Kamis (21/7).

Temuan-temuan	Baru
Te r p i s a h ,  P r e s i d e n  J o k o w i 

meminta kasus itu diusut tuntas dan 
t r a n s p a r a n .“ S a y a  k a n  s u d a h 
sampaikan, usut tuntas. buka apa 
adanya. Jangan ada yang ditutup-
tutupi, transparan, sudah,” kata Jokowi 
di Pulau Rinca, Nusa Tenggara Timur, 
Kamis (21/7). 

Pengusutan kasus yang terbuka 
dan transparan, kata presiden,  sangat 
penting untuk menjaga kepercayaan 
m a sya ra ka t  te rh a d a p  i n s t i t u s i 
kepolisian.“Itu penting untuk agar 
masyarakat tidak ada keragu-raguan 
terhadap peristiwa yang ada. Ini yang 
harus dijaga, kepercayaan publik 
terhadap Polri harus dijaga,” ujar 
Jokowi

Diketahui, Polri menyampaikan 
bahwa kamera pengawas atau CCTV di 
r u m a h  F e r d y  S a m b o  u n t u k 
m e n d u ku n g  p e m b u k t i a n  ka s u s 
kematian Brigadir J telah ditemukan. 
Kepala Divisi Hubungan Masyarakat 
Inspektur  Jenderal  Pol is i  Dedi 
Prasetyo mengatakan, CCTV sedang 
d i p e r i k s a  o l e h  t i m  k h u s u s  d i 
laboratorium forensik.

“Kita sudah menemukan CCTV 
yang bisa mengungkap secara jelas 
tentang konstruksi kasus ini. CCTV ini 
sedang didalami oleh timsus yang 
nanti akan dibuka apabila seluruh 
rangkaian proses penyidikan timsus 
sudah selesai,” ujarnya. 

Dedi menuturkan, pihaknya bakal 
menyampaikan secara komprehensif 
apa yang telah dikerjakan oleh tim 
khusus. Namun informasi detail 
terkait posisi  CCTV dan berapa 
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ROMA - Perdana Menteri (PM) Italia 
M a r i o  D r a g h i  m e n g a j u k a n 
pengunduran dirinya kepada Presiden 
Sergio Mattarella pada Kamis (21/7) 
waktu setempat. Pengunduran diri 
diajukan setelah pemerintahan Draghi 
runtuh, yang membawa Italia ke dalam 
kekacauan politik dan berdampak 
parah pada pasar keuangan.

Seperti dilansir Reuters, kantor 
k e p r e s i d e n a n  I t a l i a  d a l a m 
pernyataannya menyebut Presiden 
Mattarella 'mencatat' pengunduran 
diri Draghi dan memintanya untuk 
menjadi pelaksana tugas (Plt) untuk 
sementara waktu.

Pernyataan kantor kepresidenan 
Italia tidak menyebutkan lebih lanjut 
soal apa yang akan dilakukan Presiden 
Mattarella selanjutnya. Sejumlah 
sumber politik mengatakan awal 
pekan ini bahwa Presiden Mattarella 
m u n g k i n  a k a n  m e m b u b a r k a n 
parlemen dan menyerukan digelarnya 
pemilu awal pada Oktober.

Koalisi pemerintahan Italia runtuh 
pada Rabu (20/7) waktu setempat 
ketika tiga mitra utama Draghi 
menolak mosi tidak percaya yang 
d i s e r u k a n nya  u n t u k  b e r u p aya 
m e n g a k h i r i  p e r p e c a h a n  d a n 
memperbarui aliansi mereka yang 
retak.

Krisis politik yang berlangsung 
s e l a m a  b e r b u l a n - b u l a n  t e l a h 
mengakhiri stabilitas di Italia. Obligasi 
dan saham di Italia merosot tajam 
pada Kamis (21/7) waktu setempat, 
ketika pasar bersiap menghadapi 
kenaikan pertama suku bunga dari 
Bank Sentral Eropa sejak tahun 2011.

Draghi sendiri sudah mengajukan 
pengunduran diri pekan lalu setelah 
salah satu mitra koalisinya, Partai 
G e r a k a n  B i n t a n g  L i m a ,  g a g a l 
mendukungnya dalam mosi tidak 

percaya soal penanganan biaya hidup 
yang tinggi.

Presiden Mattarella menolak 
p e n g u n d u r a n  d i r i  D r a g h i  d a n 
memintanya berbicara di hadapan 
parlemen untuk melihat apakah dia 
bisa mempertahankan koalisinya 
hingga masa akhir legislatif pada awal 
tahun 2023.

Dalam pidato di hadapan Senat 
Italia, Draghi menyerukan persatuan 
dan penyelesaian serangkaian isu yang 
dihadapi Italia, mulai dari perang 
Ukraina hingga kesenjangan sosial dan 
naiknya harga kebutuhan pokok. 
Namun sekali lagi Partai Gerakan 
Bintang Lima menolak mendukungnya 
dengan alasan dia gagal mengatasi 
kekhawatiran utama mereka.

Selain Partai Gerakan Bintang 
Lima, dua partai koalisi lainnya, Forza 
I t a l i a  d a n  P a r t a i  L i g a ,  j u g a 
memutuskan untuk mengabaikan 
mosi tidak percaya dan menegaskan 
mereka menginginkan komitmen 
D r a g h i  d a l a m  m e m b e n t u k 
pemerintahan baru tanpa Partai 
G e ra ka n  B i n t a n g  L i m a  d e n ga n 
prioritas kebijakan baru.

"Ini merupakan pukulan besar 
b a g i  k e m a m p u a n  I t a l i a  u n t u k 
memberikan kebijakan dan reformasi 
dalam waktu dekat," kata Lorenzo 
Codogno, kepala Penasihat Makro LC 
d a n  m a n t a n  p e j a b a t  s e n i o r 
Departemen Keuangan Italia. "Akan 
ada penundaan dan gangguan dengan 
pemilihan awal, dan kemungkinan 
besar tidak ada anggaran pada akhir 
tahun."

P e m i l u  I t a l i a  s e b e n a r n y a 
dijadwalkan pada paruh pertama 
2023. Memajukan pemungutan suara 
ke musim gugur bukan hal yang 
lumrah di Italia karena pada periode 
itu pemerintah biasanya menyusun 

anggaran yang harus disetujui pada 
akhir tahun.

Pemungutan mosi percaya di 
parlemen miliputi bantuan biaya 
hidup senilai 26 miliar euro atau 

sekitar Rp 391 triliun. 
Paket itu juga termasuk 
k e t e n t u a n  y a n g 
memungkinkan kota Roma 
membangun insinerator 
sampah raksasa. Proyek ini 
se la lu  di tentang  o leh 
Gerakan 5 Bintang. 

S e b e l u m n y a ,  P M 
Inggris, Boris Johnson 
m e n g u n d u r k a n  d i r i 
setelah diserbu desakan 
d a r i  b e r b a g a i  p i h a k . 
Terbaru, PM Italia, Mario 
Draghi mengundurkan diri 
k a r e n a  k e h i l a n g a n 
d u k u n g a n  5 - S t a r 
Movement, partai terbesar 
dalam pemerintahannya.

K e m u d i a n  a d a 
Gotabaya Rajapaksa yang 
m e n g i r i m k a n  s u r a t 
p e n g u n d u ra n  d i r i nya 
sebagai Presiden Sri Lanka 
kepada Ketua Parlemen 
M a h i n d a  Y a p a 

Abeywardenena. Gotabaya mengirim 
surat tersebut via email, setelah 
m e l a r i k a n  d i r i  d a r i 
negaranya.(reuters/dya)

Musim 'Resign' Pemimpin Negara, 

Terbaru PM Italia 

PEMIMPIN DUNIA 

YANG MUNDUR

Pengumuman tentang pengunduran dirinya ini 
yaitu pada hari Kamis (7/7/2022). Penyebab ia 
mengundurkan diri karena ia ditinggalkan para 
menteri serta anggota parlemen dari Partai 
Konservatif yang mendukungnya selama ini. 

PM INGGRIS - BORIS JOHNSON 

Presiden Sri Lanka ini pun mengeluarkan surat 
pengunduran diri usai ia pergi dari Maladewa, 
Singapura, setelah sebelumnya kabur karena 
menghindari unjuk rasa Jumat (15/7/2022).

PRESIDEN SRI LANKA - 
GOTABAYA RAJAPAKSA 

Mengundurkan diri pada hari Kamis (14/7/2022) karena ia 
kehilangan dukungan usai 5-Star Movement yang merupakan 
partai terbesar dalam pemerintahannya, menarik dukungannya 
dari mosi percaya parlemen.

PM ITALIA - MARIO DRAGHI 


